
 1 

Compte Rendu de Conseil d’Administration 
 

 

 

 

 

 

 

GTV Corse 

Chez Clinique Vétérinaire Amalthea 

200 route de Ghisoni 

20240 Ghisonaccia 

 
 

Procès-Verbal du Conseil d’Administration en date du 30 janvier 2020 
 

Le 30 janvier 2020, les membres du Bureau se sont réunis en conseil d’administration par 

réunion téléphonique à 12 h 30. Le conseil est dirigé par Madame Sandrine Ferrandi en sa 

qualité de présidente de l’association, secondée par Sébastien Grech-Angelini en sa qualité 

d’animateur et d’Isabelle Jabiot en sa qualité de secrétaire de séance. 

 

Sont présents :  

- Sandrine FERRANDI, présidente du GTV 

- Bernard FABRIZY, vice-président du GTV 

- Nathalie GALLOIS-SECONDI, secrétaire du GTV 

- Jérôme PINELLI 

- Claud D’ANGELI 

- Sébastien GRECH-ANGELINI, animateur du GTV 

- Isabelle JABIOT, gestionnaire-secrétaire du GTV 

 

Absents excusés :  

- Jean-Paul RODRIGUES, trésorier du GTV 

 

 

La majorité des membres du Bureau sont présents. Le Conseil d’Administration a donc pu 

valablement délibérer conformément aux statuts sur l’ordre du jour suivant : 

 

1/ Le bilan 2019 (animation du réseau, partenariat, projets sanitaires, formations, 

comptabilité, etc.) 

 

2/ Projet GTV-OVVT 2020 : nouvelles conventions avec la DRAAF, nouvelles missions 

proposées dans le cadre de l’OVVT par la DGAL 

 

3/ Questions d’actualité : vaccination FCO, plan paratuberculose, plan Aujeszky, 

protocole CCHF, élection du nouveau bureau en 2020, autres. 

 

  

Madame Sandrine Ferrandi, présidente de l’association, remercie les membres d’être présents 

et ouvre la séance. 

 

 



 2 

• GTV et OVVT : SF revient sur les deux statuts et le renouvellement récent du GTV 

en tant qu’OVVT 

- En tant qu’OVVT, le GTV avait en 2019 une subvention concernant spécifiquement les 

dangers sanitaires 1 et 2 (TB, FCO, Trichinellose) : 93 000€ pour 2017-2019. Le GTV disposait 

en outre d’une autre convention annuelle (69000€) pour fonctionner et gérer d’autres thèmes 

que les DS 1 et 2. 

- Le GTV vient d’être reconduit comme OVVT pour 5 ans mais il n’y aura plus qu’une seule 

convention et des changements sont à discuter. Il faudra notamment aller chercher d’autres 

financements pour avoir un autre rôle que celui d’OVVT et d’autres financeurs que la DRAAF. 

 

• Retour sur les activités de 2019 

 

SF et SGA présentent les principales activités réalisées en 2019. 

 

Action 1 Animation du réseau des vétérinaires sanitaires : visites des VS, mailing, site internet, 

WhatsApp, maillage sanitaire, etc. 

Action 2 Collaboration avec les acteurs de la santé animale, de la santé publique et 

représentation de la profession : représentation du GTV lors des réunions régionales et 

nationales, accompagnement de l’élevage porcin. 

Action 3 Développement de projets sanitaires adaptés au contexte insulaire et à la pratique 

vétérinaire : Enquête grande douve du foie et TMT 

Action 4  Formation continue des vétérinaires et des éleveurs : 

- Vétérinaires : Formation au MS, stérilisation des cochettes, échocardiographie 

- Éleveurs : CPS Corte, Lycée agricole Sartène, formation à la biosécurité en élevage porcin. 

 

• Comptabilité 2019 

- Budget global de près de 122000€. Bilan excédentaire de 2800€ mais avec 10 jours de congés 

sans solde de SGA en 2019. 

- Difficulté pour 2019 : les restes de conventions ne sont versés qu’une fois le bilan validé  donc 

découvert autorisé auprès de la banque à hauteur de 40 000€. 

 

• Perspectives de convention pour 2020 

- Une seule convention prévue pour 2020-2024 pour tous les GTV/OVVT de 60 000€. 

- Somme qui rend impossible le fonctionnement du GTV tel qu’il existe car en 2019, budget 

reçu de 102 000€ et par exemple cout SGA en 2019, 51000€. 

- La nouvelle convention nationale parle d’un ETP (vétos, permanent, gestionnaire, autre ?) 

pour animer le réseau des vétérinaires sanitaires et vernir an appui aux instances sanitaires. 

- La DRAAF va octroyer au GTV une convention régionale de soutien qui devrait permettre de 

maintenir de façon transitoire le financement 2019 du GTV et ses activités. Donc le GTV va 

demandé environ 43 000€ pour avoir un budget équivalent mai sil sera nécessaire de trouver 

d’autres fonds que ceux de la DRAAF (via l’ODARC, la CdC ?). 

• Nouvelle Organisation en 2020 

- SGA passerait à 130h en 2020 = 86% d’un ETP + augmentation de 2% du point vétérinaire + 

maintien de l’activité AE hors convention DRAAF (CPS, etc.), soit un budget annule de 57 

000€ TTC hors logistique 

- Un local sur Corte loué depuis décembre 2019 pour les réunions, etc. 
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- IJ : réduction de son activité 1J/semaine 

- SF, problème soulevé de la gestion de la tâche de présidente du GTV avec les aléas actuels de 

la clinique 

- Bilan : un budget à priori maintenu mais nécessité que d’autres vétos s’impliquent davantage, 

d’avoir des stagiaires et éventuellement une secrétaire pour les nouvelles tâches à réaliser en 

tant qu’OVVT : une sécrétaire ASV d’une clinique véto ? 

Détailler ici la projection du budget ?? 

 

• Projection des activités en 2020 

Maintien des quatre actions du GTV et focale sur les activités nouvelles :  

* Pour l’action 1 : il faudra en plus trouver des investissements pour créer de l’activité 

vétérinaire (suivi sanitaire des cheptels …) : avec l’ODARC ? 

L’objectif est ici de tirer vers le haut les filières et l’appui technique des vétos avec demande 

de financement par l’ODARC donc aller vers un financement de l’activité rural avec la CDC 

ou l’ODARC et plus précisément avoir un financement pour créer de l’activité rurale. Il 

s’agirait donc de subventionner des choses qui n’existent pas encore : proposer des choses 

nouvelles aux vétos et aux éleveurs : par exemple proposer un suivi sanitaire avec un protocole 

de suivi d’élevage avec des éleveurs volontaires (passage plusieurs fois dans l’année avec un 

check up, des copro, etc.). Donc un bilan sanitaire de fond et personnalisé à l’élevage engagé. 

Cela supposerait aussi des secrétaires dans les cliniques qui soient mieux formées à l’activité 

rurale. 

* Pour l’action 3 : Suite grande douve : prévalence en abattoir et enquête dans les élevages très 

positifs pour connaître les pratiques et les éventuels tableaux cliniques (convention universitaire 

de Corse) ; West Nile et surveillance chevaux lors de la VSO. 

* Pour l’action 4 : Pour les vétos est prévu un colloque sur la parasitisme et une formation à la 

méthode Obsalim ; pour les éleveurs poursuite des mêmes actions avec en plus des 

interventions prévues au Lycée de Borgo. 

* Par rapport aux nouvelles missions dans le cadre de la nouvelle convention OVVT, reste à 

décider les missions et les activités que le GTV Corse accepte pour 2020. Détailler avec le 

tableau ??? 

 

• Le fonctionnement interne du GTV 

 

- Un nouveau bureau à élire en 2020 : SF est ok pour continuer mais avec un cadre car cela ne 

peut plus prendre sur son temps personnel. Il est impératif que désormais d’autres vétos 

s’investissent davantage avec une répartition des tâches par activités/filière : SF veut par 

exemple quelqu’un sur le porcin et un réel soutien pour création de l’activité rurale. 

 

- Rappel que la crédibilité du GTV et des vétos dépende de la capacité à s’organiser 

collectivement et qu’il est nécessaire de s’impliquer car le GTV peut être moteur dans les prises 

de décisions. 

  

- L’idée de créer un groupe Whatsapp pour la gestion interne GTV avec tous les autres vétos 

membre du bureau du GTV est actée. 

 

- AG à faire lors de la formation MS en avril. 
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• Questions sur l’actualité sanitaire 

- Vaccination FCO : non obligatoire, volontariat des éleveurs et prise en charge à 100% ; les 

arrêtés parus ne vont pas dans ce sens, mais ce sera l’application officielle à transmettre aux 

éleveurs. 

 

- Plan Aujesky : reprise en 2020 dans 2 régions ; organisation des tournées par le GDS, environ 

600€ par jour sans le trajet ; engagement nécessaire du vétérinaire. 

 

- TB et interférons : continuer à faire de l’intradermo ou militer pour enfin passer à autre 

chose ? ; Idée soulevée et validée par le CA de prendre un stagiaire GTV (thèse véto) pour faire 

une étude sur le passage à l’INF. 

 

- Biosécurité en élevages porcins : cf. propositions issues du comité technique PPA dans lequel 

le GTV est investi pour adaptation de l’AM à l’élevage insulaire. 

 

- Lien avec le GDS : 

* Crispation sur certains sujets car manque de consultation des vétos en amont à leur projet 

* Échec du plan de surveillance car peu de vétos l’utilisent 

* Le PSE : la fin ? 

 

- Cyclospray et Corsia. 

- West Nile et VSO : projet financé par ARS et DRAAF (compartiment humain/animal) 

 

 

Clôture du Conseil d’administration.  

L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant la parole, Mme Sandrine Ferrandi 

déclare la séance levée à 14 h 30. 

De tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal qui a été signé par la présidente 

et la secrétaire de séance. 

 

Fait à Ghisonaccia, le 20 janvier 2020 

 

La présidente, Sandrine Ferrandi   
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La secrétaire de séance, Isabelle Jabiot 


